

**Motion CVP-GLP-Fraktion / FDP-Fraktion / SP-GRÜ-Fraktion:
«Universitätsgesetz: Zeitnah und breit abgestützt revidieren (dringlich)»**

Die Universität St.Gallen (HSG) ist für den Kanton St.Gallen von hoher bildungs- und standortpolitischer Bedeutung. Die aktuellen gesetzlichen Grundlagen wurden teilweise vor über 30 Jahren erlassen. Sie tragen den heutigen Herausforderungen und den Ansprüchen im Zusammenhang mit Fragen der Transparenz und der Governance, denen sich eine mit öffentlichen Geldern finanzierte Universität mit internationaler Ausrichtung stellen muss, nicht mehr angemessen Rechnung.

Eine Gesamtrevision des Gesetzes über die Universität St.Gallen (sGS 217.11) unter Einbezug der relevanten Anspruchsgruppen (Wissenschaft, Wirtschaft, Gesellschaft und Politik) ist daher dringend angezeigt. Es sind insbesondere Fragen der Governance, der Transparenz, der Finanzierung sowie der Eigenkapitalbildung und die Aufsicht und Compliance zu klären – sowohl mit Blick auf die Gesamtinstitution als auch auf die einzelnen Organisationseinheiten und Institute. Ebenfalls zur Disposition gebracht werden soll die Zusammensetzung der Leitungsgremien der Universität sowie die Führungsstruktur der weiteren Organisationseinheiten und Institute.

Aufgrund der grossen strategischen Bedeutung der Gesamtrevision des Gesetzes über die Universität St.Gallen erscheint eine eigenständige, überdepartementale Projektorganisation als angezeigt und erforderlich.

Die Regierung wird eingeladen, einen Entwurf vorzulegen, der das Gesetz über die Universität St.Gallen (sGS 217.11) im Rahmen einer eigenständigen und überdepartementalen Projektorganisation einer Gesamtrevision unterzieht.»

26. November 2018

CVP-GLP-Fraktion
FDP-Fraktion
SP-GRÜ-Fraktion